

# Mercado de renta variable: Las acciones chilenas favoritas de las AFP en el inicio de 2026

Adquirieron, entre otros, US\$ 96 millones en títulos de un *retailer*.

**MARCOS BARRIENTOS DÖRNER**  
**Y ELIZABETH JIMÉNEZ**

Un gran actor de la renta variable local hace rato ya está de vuelta. Se trata de las AFP, que en enero siguieron comprando acciones chilenas y alcanzaron un nivel de exposición a este tipo de activo no visto desde 2013.

Y si bien en el primer mes del año, las Administradoras de Fondos de Pensiones compraron US\$ 126 millones en acciones chilenas, un papel en particular fue el favorito: Falabella, donde adquirieron US\$ 96 millones.

Lo anterior, en medio de los buenos resultados que ha logrado el *retailer* tras la nueva estrategia que implementó el presidente del directorio, Enrique Ostalé. Asimismo, hay un viento a favor de mayor ponderación en índices internacionales, tras el fin del pacto controlador y las ventas de exmiembros del mismo, como el grupo Bethia.

Asimismo, destacó el flujo positivo hacia SQM, con US\$ 81,9 millones, gracias a las mejores perspectivas para el litio producto de la nueva demanda que ha generado la penetración de baterías de almacenamiento energético.

Luego, resaltaron Latam Airlines Group (US\$ 38,8 millones), Cencosud (US\$ 32,5 millones), Banco de Chile (US\$ 22,5 millones), entre otros.

En el otro lado de la vereda, en las ventas durante enero destacaron las enajenaciones de papeles de Banco Santander Chile, por US\$ 46,7 millones,

seguido de Enel Américas (US\$ 28,3 millones), Ripley (US\$ 25 millones), Mallplaza (US\$ 24,5 millones), CCU (US\$ 13,8 millones), entre otras.

## Doce meses

Respecto de las mayores compras de los últimos 12 meses, destacó el apetito por Latam Airlines Group, con un flujo por US\$ 1.763 millones, seguido de Banco de Chile (US\$ 472 millones), Cencosud (US\$ 405 millones), Mall Plaza (US\$ 316 millones), Bci (US\$ 135 millones), entre otros.

En el sentido contrario, las mayores ventas en los últimos 12 meses fueron lideradas por Enel Américas, con una enajenación por US\$ 396 millones, seguido de Falabella (-US\$ 268 millones), Banco Santander Chile (US\$ 156 millones), SQM-B (US\$ 105 millones), Entel (US\$ 88 millones), entre otros.

## Mutifondos

Respecto de la inversión neta por tipo de mutifondo, los más riesgosos explicaron el flujo con el mutifondo A, registrando compras por \$59.491 millones, seguido del mutifondo B (\$55.892 millones), el C (\$9.178 millones) y el D (\$4.519 millones), mientras que hubo ventas en el mutifondo E (\$20.710 millones).

A la hora de ver la tenencia en renta variable nacional por tipo de mutifondo, el C cuenta con \$8,4 billones, seguido del B (\$6,7 billones), el A (\$6,4 billones), el D (\$2,5 billones) y el E (\$518.444 millones).

**EL MERCURIO**  
**Inversiones**

[www.elmercurio.com/inversiones](http://www.elmercurio.com/inversiones)